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习近平在湖南考察时强调

坚持改革创新求真务实 奋力谱写中国式现代化湖南篇章
新华社长沙 3月 21 日电 中共中

央总书记、国家主席、中央军委主席
习近平近日在湖南考察时强调，湖南
要牢牢把握自身在构建新发展格局
中的战略定位，坚持稳中求进工作总
基调，坚持高质量发展不动摇，坚持
改革创新、求真务实，在打造国家重
要先进制造业高地、具有核心竞争力
的科技创新高地、内陆地区改革开放
高地上持续用力，在推动中部地区崛
起和长江经济带发展中奋勇争先，奋

力谱写中国式现代化湖南篇章。
3 月 18 日至 21 日，习近平在湖南

省委书记沈晓明和省长毛伟明陪同
下，先后来到长沙、常德等地，深入学
校、企业、历史文化街区、乡村等进行
调研。

18 日下午，习近平来到湖南第一
师范学院（城南书院校区）考察。该
校前身是创办于宋代的城南书院，近
代以来培养了一批老一辈无产阶级
革命家和名师大家。习近平参观青

年毛泽东主题展览，了解学院发展沿
革和用好红色资源等情况。在学院
大厅，习近平同师生代表亲切交流。
他说，国家要强大，必须办好教育。
一师是开展爱国主义教育、传承红色
基因的好地方，要把这一红色资源保
护运用好。学校要立德树人，教师要
当好大先生，不仅要注重提高学生知
识文化素养，更要上好思政课，教育
引导学生明德知耻，树牢社会主义核
心价值观，立报国强国大志向，努力

成为堪当强国建设、民族复兴大任的
栋梁之材。

随后，习近平来到巴斯夫杉杉电
池材料有限公司考察。这是一家主营
锂离子电池正极材料研发、生产和销
售的中德合资企业。习近平听取当地
加快发展新质生产力、扩大高水平对
外开放等情况介绍，察看企业产品展
示，了解材料性能测试情况和电池生
产流程。他强调，科技创新、高质量发
展是企业不断成长壮大、立于不败之

地的关键所在，民营企业、合资企业在
这方面都可以大有作为。中国开放的
大门会越开越大，我们愿意同世界各
国加强交流合作，欢迎更多外国企业
来华投资发展。

19 日，习近平到常德市考察调
研。位于沅江江畔的常德河街历史
悠久，曾毁于 1943 年的常德战役。近
年来，常德市复原老河街风貌，将此
地打造成为历史文化街区。当天上
午，习近平来到常德河街，察看各种

特色小吃、特产、特色工艺品，同店主
和游客亲切交流，并欣赏非物质文化
遗产技艺展示，详细了解常德老城街
道修复利用、城市规划、水环境综合
治理等情况。习近平指出，多姿多彩
的地方特色传统文化，共同构成璀璨
的中华文明，也助推经济社会发展。
常德是有文化传承的地方，这里的丝
弦、高腔、号子等要以适当载体传承
好利用好，与时俱进发展好。

本报讯 3月21日上午，省人大常
委会副主任魏晓明在我市调研工业经
济发展情况。市委副书记、市长汪华
东，市人大常委会主任方宗泽陪同调
研。

陶铝新材料具有高强轻质、耐温耐
劳等特性，在航空航天、汽车轻量化等
领域广泛适用。在安徽陶铝新材料研
究院有限公司，魏晓明参观产品展馆，
详细了解生产工艺、产品研发、市场前
景等情况。他指出，要强化关键核心技
术研发，推进“政产学研用金”深度融
合，加快科技成果转化利用，加强产品
应用展示推广，以应用场景、应用领域
开拓带动产业发展壮大。

“去年销售情况怎么样？目前还有
哪些困难和问题？”在安徽矿业机电装
备有限责任公司，魏晓明进车间、看生
产、问需求，为企业发展出思路、提建
议、想办法。他勉励企业负责人，要提

高站位、拓宽视野，充分发挥自身优势，
选准赛道，加快转型，推动发展再上新
台阶。要抢抓发展机遇，加强与业内头
部企业的沟通合作 ，各尽所能、各展所
长，实现互利共赢发展。

魏晓明还来到银邦（安徽）新能源
材料科技有限公司、伊特纳能源科技
（淮北）有限公司，调研企业生产经营、
项目建设等情况。

魏晓明在调研时强调，要坚持工业
强市不动摇，立足产业基础和优势，大
力推进传统产业转型升级和新兴产业
发展壮大，积极培育新质生产力，增强
高质量发展动能。要高度重视开发园
区建设，深化体制机制改革，突出在人
才、政策和要素配置上优先向开发区倾
斜，加快完善产业配套，不断提升开发
区综合竞争力，推动产业集群集聚发
展。相关部门要主动靠前服务，提升工
作效能，用心用情用力为企业办实事、
解难题，以一流营商环境服务企业发
展，持续激发市场主体活力。

省人大常委会领导
在淮调研工业经济发展情况

汪华东陪同

本报讯 日前，交通运输部、农业
农村部、国家邮政局公布第四批“四好
农村路”全国示范县创建结果，濉溪县
位列其中，被正式命名为“四好农村路”
全国示范县。

“四好农村路”是农业和农村发展
的先导性、基础性设施，是社会主义新
农村建设的重要支撑。2022年4月，濉
溪县全面启动全国“四好农村路”示范
县创建工作，经过近两年的不懈努力，
顺利通过省级核查、专家评审、确定创
建单位、国家现场评估验收、结果公示
等组织程序和层层评选，于 2023 年 11
月入选交通运输部公布的拟命名“四好
农村路”全国示范县公示名单。

以创建“四好农村路”全国示范县
为抓手，持续打造“建、管、养、运”四位
一体的道路交通新格局。濉溪县交通
运输部门建立县、镇、村三级“路长制”，
在全县 11 个镇成立县乡公路管理站，
进一步理顺“县道县管、乡道乡管、村道
村管”的养护管理体制。成功创建7条
省级品质示范路，城乡道路客运一体
化、城乡交通运输一体化发展水平均达
5A级（最高级）评价等级。结合当地商
贸业态、历史人文、旅游资源等实际，将
县域景区串点成线，有效促进农村公路
与生态农业、文化旅游等产业融合发
展。截至目前，全县公路通车里程达
3647.013公里，其中高速公路和国省干
线公路里程共 393.72 公里，县道里程
457.09公里、乡道里程869.741公里、村
道里程 1926.462 公里。依托四通八达
的交通路网，一批批交通服务乡村振
兴、推动共同富裕的标志性成果加速形
成，为县域经济社会高质量发展提供了
有力支撑。

濉溪县获评“四好农村路”全国示范县

3 月 17 日，杜集区南山村杏花竞

相盛开，与民居相映成趣，美不胜收。

近年来，我市紧紧围绕乡村振兴

战略目标，全力打造产业兴、环境美、

村民富的美丽乡村，不断增强群众幸

福指数。

■ 摄影 通讯员 王文

春到南山

本报讯 3月19日，省科技厅组织
专家组来淮对我市2020年科技成果转
化工程化项目进行到期验收。专家组
通过现场查看、听取汇报、查阅材料、询
问质证等形式，认真审核，三个项目最
终通过验收。

记者了解到，此次通过验收的三
个项目分别是安徽建业科技有限公司

“高强韧耐烧蚀铝合金材料工程化研

发及产业化”、中煤特殊凿井有限责任
公司“综掘机快速掘进条件下斜井井
筒冻结法施工关键技术”、安徽华淮澄
膜科技有限公司“亲水板式微纳陶瓷
滤膜工程化研发及产业化”。项目实
施三年过程中，承担单位坚持科技创
新，完成或超额完成各项科技指标，不
断深化和扩大科技成果，将科技成果
推向新的应用，取得了较好成效，发挥
了企业科技创新主体作用。

我市三个省级科技成果
转化工程化项目通过验收
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“淮北公交转型升级新答卷”系列报道之三

开拓“公交+N”业务 强化企业内控管理

城市公交作为公共交通的重要
组成部分，对于城市发展和居民出
行具有重要意义。然而，随着城市
经济的发展、出行方式的多样化，公
交企业持续运营能力受到影响。

近年来，面对公交行业可持续
发展的新挑战，淮北市公共交通有
限公司担负起新公交发展的历史使
命，迎难而上、挖潜增效，整合利用
内部资源，强化企业内控管理，积极
开拓新业务，探索新经济增长点，不
断增强企业发展后劲，为企业可持
续发展注入新动能。

2023年8月，淮北公交旗下众想

企业管理服务公司在淮北开设了第
一家巴士烘焙蛋糕店，面包、蛋糕、
糕点、饼干、糖果、巧克力等畅销产
品受到市民的喜爱。半年多来，“巴
士烘焙”还根据不同客户群口味需
求，对产品进行相应调整和改良。

记者了解到，为拓宽经营思路，
创新经营模式，淮北公交积极谋求

“三产”发展，推进“公交+N”业务。
为更好地控制经营成本，强化内控
管理，解决人员分流，2022年11月，
对原有的广告传媒公司、食品公司、
公交场站管理进行整合，成立众想
企业管理服务公司，积极开展“巴士
烘焙”业务，开辟一条新的发展路
径。

公交员工在“巴士烘焙”体验做蛋糕。 ■ 摄影 记者 冯树风
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■ 记者 俞晓萌 通讯员 俞冰清■ 首席记者 肖干 通讯员 王娣 储旭

■ 记者 俞晓萌 通讯员 赵德勤

■ 记者 詹岩
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·广告·

本报讯 3 月 21 日，2024 淮海经
济区青年企业家淮北行活动举行。
市委副书记、市长汪华东，团省委副
书记陈娟娟出席畅聊会并致辞。市
领导李朝晖、金文、孙兴学，市政府党
组成员郭海磊分别参加相关活动。

畅聊会上，三只松鼠股份有限
公司党委书记、总经理潘道伟，青网
科技控股集团总裁严俊，江苏腾翔
建设集团董事长邱海兵，山东神力
索具总经理杜大平，商丘振嘉新型
材料总经理宋东风，安徽金荣能源

科技集团董事长李朋民，安徽国泰众
信检测技术集团董事长陈洪周，宿州
高新区阿尔法数字科技产业公司董
事长谷鹏飞等 8 位青年企业家，围绕

“助力淮海经济区高质量发展”主题，
结合各自实际谈市企合作、谋产业发
展、商发展良策，呈现了一场共聚共
商、齐抓机遇、共同奔赴的思想盛
宴。青年企业家纷纷表示，走进淮北
才更加了解淮北。淮北越来越美的
城市形象、越来越好的营商环境，进
一步坚定了企业走进淮北、投资淮北
的信心，将抢抓淮海经济区机遇，以
优质项目助力淮北发展。

汪华东与出席畅聊会的青年企
业家热烈互动，就大家关注的问题一
一作出回应。汪华东指出，近年来，
淮北坚持“一城一基地”定位，在发展
新材料、新能源、绿色食品等新兴产
业方面有限聚焦、久久为功，高质量
转型发展取得新成效。面对新的历
史机遇，欢迎广大青年企业家与淮北
企业深入交流、找准发力点，当好区
域协同发展的“先锋队”。淮北市将
全力提供优质服务、打造舒心环境，
做到“一家人、一条心、一起拼、一块
赢”。

陈娟娟指出，近年来，青年企业

家在推动淮海经济区高质量发展中
发挥了重要作用。希望大家勇担时
代责任，坚持创新创造，共同携手为
区域经济繁荣作出积极贡献。

市委常委、市纪委书记、市监委
主任李朝晖主持畅聊会，并向与会
青年企业家发出来淮创新创业邀
请。

活动期间，来自淮海经济区的青
年企业家及协会负责人，十市团市
委、部分高校团委负责人还走进淮北
城市展示馆及部分企业进行实地参
观考察，淮海经济区青年企业家共同
签署友好共建合作框架协议。

2024淮海经济区青年企业家淮北行活动举行
汪华东出席畅聊会并致辞

■ 记者 俞晓萌


